

EL DIARIO PALENTINO

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Año XXVII
Capital: un mes .. 1 peseta.
Fuera trimestre... 1 "
Número suelto: 5 céntimos

Viernes 15 de Octubre de 1909

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y Lit. de Alonso é Hijos, Num. 7.985
Mayor princ. pa., num. 71

TELÉFONO NÚMERO 6

Doña Pudenciana F. Comana González

HA FALLECIDO HOY 15 DE OCTUBRE DE 1909

a los 78 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

D. E. P.

Sus desconsolados sobrinos Mariano, Si van, Salustiano, Maura, Elisa, Leandra del Mazo F. Comana, Excmo. Sr. marqués del Trebol, Teófilo Ceballos F. Comana, Jesús, León, Román (S. J.), y Catalina F. Comana Martínez; hermanos y sobrinos políticos; primos y demás parientes.

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y concurrir mañana sábado á la Misa de funeral que se celebrará á las nueve y media en la iglesia de San Lázaro, por lo que recibirán un señalado favor y consuelo.

El duelo se despiden en la Iglesia.

Casa mortuoria: Mayor pral., núms. 139 y 141.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido 50 días de indulgencia á sus Diocesianos que devotamente rezaren tres veces el Padre nuestro con Ave María y Gloria Patri por el eterno descanso del alma de la finada.

Arriendo de pastos

Se hace de los de la Dehesa de Retortillo y Gamonal, situada en términos de Santa María del Campo, provincia de Burgos y Palenzuela. Tiene prados, monte y labrantío; abundantes aguas, casas para pastores y tenadas buenas.

Para tratar: D. Eduardo Junco, en Palencia, Mayor pral., 33, ó el guarda de dicha Dehesa en la misma.

CAJISTAS Y APRENDICES

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

CARTA DE MADRID

Octubre 14

Sr. Director:

Las vísperas de Cortes, que son esta vez vísperas solemnes, se han señalado con las sesiones preparatorias celebradas esta mañana en ambas Cámaras.

Pocas veces ha despertado tan extraordinaria y justificada expectación la apertura del Parlamento. Por muchas razones el comienzo de la nueva legislatura es un episodio interesante en la historia política de España. Salvo lo imprevisto, la influencia futura de las ideas liberales depende gran parte de lo que digan y practiquen los representantes de la izquierda en el seno de la representación nacional. Porque no se reduce la cuestión esta vez á un cambio de personas en la vida oficial y burocrática, sino á que en vez de las personas prevalezcan y triunfen las ideas imprimiendo nuevos rumbos, carácter definitivo á la política. Fraccionadas, divididas las izquierdas, desmayado el sentimiento liberal, minadas las organizaciones de los partidos avanzados por disensiones y discordias no tendrán más remedio esta vez sopena de gallardías á las derechas triunfantes por mérito de su disciplina, que demostrar que son una sola y respetable falange, que se unen ante el peligro común y se sienten capaces de gobernar sacrificando á los honrados principios todo estímulo y ambición personal.

De ayer á hoy las selvas políticas se han llenado de rumores, pero entendiéndose que planteada en esta ocasión en la lucha en el propio terreno de las ideas se exige para luchar y vencer no sola-

mente la energía y el empuje vigoroso y el grito de los hombres sino todo aquello que sea indispensable para demostrar que se tiene razón.

Y cosa particular.

Cuando van á ventilarse cosas tan superiores como las de que ahora se trata, ocurre que nadie lleva un programa conocido.

Se reúnen los carlistas... No tomar acuerdos.

Se reúnen los republicanos... y tampoco.

Los liberales no se reúnen.

Los conservadores tampoco.

De manera, que si hay programas los conocen los jefes. Los soldados no saben ni una palabra.

LAS CORTES

Sesiones preparatorias.

Senado

A la una en punto, según estaba anunciado, se verificó ayer en la Alta Cámara la junta preparatoria de la sesión de mañana.

El conde de Tejada de Valdosera ocupó la presidencia, como senador más antiguo, actuando de secretarios los señores conde de Cenete, marqués de la Ceña, D. Antonio Santa Cruz y D. Elías Tormo, senadores más jóvenes.

El conde del Cenete dió lectura á una Real orden dando traslado del Real decreto de convocatoria de Cortes y después á la lista de senadores que se hallan en Madrid y de aquellos que se hallan en el palacio del Senado.

Se lee después otra comunicación dando cuenta de que el Gobierno se presentará á la Cámara mañana, á las tres de la tarde.

A continuación se lee el Real decreto nombrando presidente del Senado á D. Marcelo de Azcárraga, y vicepresidente, al duque de Mandas, barón del Castillo de Chirel, marqués de la Mina y conde de Peñalver.

El conde de Tejada de Valdosera invita al Senador Sr. Azcárraga á que ocupe la presidencia, y así lo hace el respetable general, y dirige la palabra á los senadores, dando en primer lugar

las gracias al Rey y al Gobierno por su reelección para el alto puesto que ocupa; dedica frases de elogio y cariño al conde de Tejada de Valdosera, y propone para él un voto de gracias, que se acuerda por unanimidad.

Contesta el conde de Tejada, pronunciando breves frases de gratitud.

Se acuerda que se celebren las sesiones á las tres de la tarde, leyéndose para la de mañana el siguiente orden del día:

Elección de secretario, elección de la Comisión de actas y sorteo de Secciones.

Y se dió por terminada la junta preparatoria.

Congreso

Alas doce en punto se celebró la sesión preparatoria reglamentaria.

A dicha hora se dirigieron al salón de sesiones los señores diputados que se encontraban en los pasillos y salón de conferencias acompañados del mayor del Congreso, señor Gamoneda.

Leída por éste la lista de los señores diputados que habían remitido las señas de sus respectivos domicilios á la Secretaría del Congreso, resultó que el primero que lo había hecho era D. José María Marqués, que se hallaba presente el cual pasó en el acto á ocupar el sillón presidencial.

Acto seguido invitó éste, para que ocuparan las sillas destinadas á los secretarios, á los cuatro diputados más jóvenes de los que se encontraban presentes, haciéndolo los señores Picón, Igual, Delgado y Díaz Cordobés.

Ordenada la lectura del decreto señalando la fecha para la reunión de las Cortes, el presidente accidental invitó para ocupar este sitio al diputado de mayor edad de los presentes, haciéndolo D. Francisco Laiglesia, quedando constituida la Mesa interina.

El Sr. Laiglesia, después de leídos los artículos del reglamento relativos al procedimiento que debía seguirse para verificar la elección de la Mesa definitiva, señaló ésta para el orden del día de mañana, anunciando que la sesión comenzará á las tres y media y rogando á los presentes la mayor puntualidad.

Acto seguido se levantó la sesión, que duró escasamente doce minutos.

La Campaña en Melilla

Los emisarios de Nador no se presentan.—Condiciones que impone el general Marina.—Fuerzas á Zeluán.—El voluntario marqués de Valero de Palma.

Melilla 14
No se ha vuelto á tener noticias del moro de Nador que se presentó en nuestro campamento de aquel poblado anunciando, en nombre de aquellos cabileños, su propósito de someterse á España, para lo cual se presentarían varios emisarios de las cabilas de todas aquellas proximidades.

En vista del tiempo que ha transcurrido desde el día en que se presentó el moro de referencia y de que no aparecen los emisarios que anunció, se han perdido las esperanzas de que lleguen para ofrecer la sumisión de aquellas cabilas, que, sin duda, seguirán incorporadas á la barca.

El general Marina, al recibir la noticia de que varios moros de Nador querían presentarse á él en representación

de los cabileños, contestó al moro anunciador de tal propósito que imponía como condición precisa que los emisarios fuesen los caides y las personas de más arraigo é influencia de las tribus que ofrecían la sumisión, para que pudiesen arrastrar á este acto algunos centenares de parientes, amigos y subordinados.

Los primeros que trataron de presentarse como emisarios carecían de fuerza y significación en las cabilas. Era simplemente unos moros sin autoridad ni poder, que á lo sumo habrían arrastrado unas decenas de enemigos.

El general Marina les rechazó, renunciando á entenderse con ellos. Igual conducta observó en Al-Xerif, donde también rechazó á los primeros emisarios que se presentaron á él, á los cuales exigió que para tratar de la sumisión de aquellas tribus era requisito indispensable que las personas que ostentaban la representación de ellas fuesen las más escogidas y de notoria influencia y verdadera representación.

Poco tiempo después se presentaron nuevos emisarios, entre los que figuraban los moros más prestigiosos de aquella comarca, y prestaron acatamiento á las fuerzas españolas.

Hoy hace un día pésimo, que dificulta extraordinariamente las operaciones.

El viento levanta inmensas nubes de polvo, que imposibilitan la locomoción.

Las buenas condiciones en que se encuentran las posiciones que ocupan las fuerzas del general Sotomayor, y las admirables fortificaciones que en ellas se han hecho, es innecesaria para guarnecerlas una de las dos brigadas de que se compone la división que manda el general Sotomayor, esperándose que las fuerzas que sobran sean destinadas á otras posiciones.

El soldado voluntario marqués de Valero de Palma se ha incorporado al regimiento de lanceros de la Reina el cual saldrá mañana con la tropa que marcha á Nador, en donde será destinado para nairse en Zeluán al Cuartel general de Tovar.

Nuevo avance

El general Marina ha regresado de Tres Forcas, en donde inspeccionó con gran detenimiento los trabajos del faro, que van sumamente adelantados.

Créese que dentro de diez ó doce días, prestará servicio.

Es probable que dentro de poco, se utilice la enseña de los Charranes, después que se fortifiquen á satisfacción, Zeluán y Nador.

Parece ser que se aproxima una nueva operación de gran importancia.

Las fuerzas de Sotomayor, Tovar y Orozco, avanzarán combinadamente por tres diversos puntos.

El general Aguilera regresó de Melilla á Zeluán, conferenciando enseguida con el general Orozco.

La conferencia, que duró largo rato, ha sido reservadísima.

A Zeluán marchó el batallón de cazadores de las Navas; con él son diez los batallones con que cuenta el general Tovar.

Se acerca el momento definitivo de que la acción combinada de la división Sotomayor, avanzando por Beni-Sicar, con las de Tovar por Zeluán y Orozco, por Nador, acorra en á la barca para que ofrezca un duro escarmiento si acepta el combate ó desaloje las posiciones de Uicesán, dejando en poder de España, las minas de Beni Buifruir y el zoco El Jemis.

Si este plan se realiza satisfactoriamente, no queda ya, sino fortificar to-

das nuestras posiciones, para evitar sorpresas y asegurar las comunicaciones, y construir el ferrocarril minero.

En el Gurugu

Se ha verificado una pequeña escaramuza, rescatando el cadáver de un moro adicto que falleció el día 29.

También se realizó un reconocimiento, que resultó estéril, para encontrar el cuerpo del capitán de Infantería señor Ripoll.

Disturbios en París

Manifestación.—Discursos.—Embajadas custodiadas.—Mitins en proyecto.

La Cámara del Trabajo y el Grupo Democrático de París, organizaron ayer una manifestación, dirigiéndose hacia el lugar donde está emplazada la estatua de Giordano Bruno.

Se pronunciaron enérgicos discursos, en los cuales se estableció el paralelismo entre Giordano Bruno y Ferrer.

Durante el tiempo que la manifestación permaneció estacionada, estuvieron custodiadas por la tropa las embajadas de España é Italia.

En el mismo sentido se proyecta la celebración de diferentes mitins, en los cuales harán uso de la palabra varios diputados.

En Bruselas. Mitin.—Propuesta de boycottage

El lunes último se celebró en Bruselas una imponente manifestación socialista en favor de Francisco Ferrer.

Antes se verificó un mitin al que concurrió enorme muchedumbre.

Dos diputados y otras personalidades pronunciaron furibundos discursos, acordándose por aclamación votar una moción de simpatía por los revolucionarios de Barcelona, é invitar á todos los belgas á boicotear los productos españoles.

La prensa de Berlín

Tageblatt, diario berlinés, inserta un artículo, cuyas frases son violentas para el Gobierno español.

El periódico católico Germania aplaude la ejecución de Ferrer, diciendo que con ella ha sido castigado un gran crimen de lesa humanidad.

Lo que dice "L'Eclair".—Una protesta

El diario parisiés L'Eclair dice que la cuestión de la culpabilidad de Ferrer existe puramente entre el reo y los jueces de Montjuich.

Añade que no la discutirá ahora por falta de datos y elementos, pero que él porvenir arrojará luz sobre el asunto.

«Si Ferrer—dice—ha sido entregado al consejo de guerra porque depende en absoluto de la ley marcial, nos sorprende menos su castigo por razón de Estado.

La historia está llena de ejecuciones análogas á la de Ferrer, y la historia se sigue repitiendo.

El martes se celebró en París una reunión á la que asistieron tres ó cuatro mil personas, invitadas por la federación socialista del Sena.

Pronunciaron discursos varios concurrentes.

Noticias oficiales

El ministro de Estado ha manifestado que anoche le avisó el embajador de España en París, señor León y Castillo, dándole cuenta de que delante del edificio que ocupa la embajada, se celebraba una manifestación de protesta contra la ejecución de Francisco Ferrer.

El movimiento tenía ramificaciones en los suburbios.

Produjéronse graves disturbios, te-

niendo que intervenir la policía, y resultando herido de una pedrada en la cara el prefecto de la policía francesa M. Lepine.

También fueron muertos por las turbas dos agentes y heridos tres oficiales y siete agentes de la guardia republicana, uno de los cuales se halla en gravísimo estado.

El ministro y el embajador esperaban ya que esta manifestación se realizara, diciendo que era natural que los amigos de Ferrer, que juzgaban á éste inocente, se esforzaran en presentar su ejecución como un atentado á las reglas de la justicia.

El ministro ha añadido que el consejo de guerra ha condenado á Ferrer por convicción, la cual no logró deshacer su defensor. Reprueba, asimismo, la manifestación, confiando en que el Gobierno francés reprimirá aquellas violencias, impidiendo su repetición y haciendo que vuelva la tranquilidad á los ánimos, lo cual ocurrirá paulatinamente.

Los sucesos de París.—Las primeras noticias.—Más detalles

Las primeras noticias oficiales de los desórdenes de París las recibió el ministro de Estado, señor Allende Salazar, esta madrugada.

Decíase que la embajada española estaba custodiada por numerosas fuerzas de Seguridad y de Caballería de la guardia republicana.

Posteriormente fueron ampliados estos informes comunicando que el punto de reunión de los manifestantes era la plaza de Clichy.

Entre aquellos figuraban significadísimos radicales: Jaurés, Vaillant y otros, quienes arengaban á las masas excitándolas á la violencia.

Cerráronse los comercios.

El prefecto Lepine intentó calmar los ánimos exaltados de los manifestantes, pero todos sus esfuerzos eran inútiles.

La efervescencia popular aumentaba con caracteres alarmantes.

De un grupo salieron voces irritadas contra la reacción, y á pedradas, cayeron al suelo unos cuantos faroles del alumbrado.

Otro grupo de manifestantes se dedicó á detener á los tranvías y volcarlos.

Entre los revoltosos y los agentes del Gobierno se promovió entonces una colisión formidable.

Hubo disparos, pedradas y palos. De ambas partes resultaron bajados.

M. Lepine recibió un golpe en la cara. Los agentes que rodeaban á Lepine cayeron también heridos.

En auxilio de la policía llegaron tropas, pero los revoltosos continuaron manteniéndose en sus puestos.

La lucha era más terrible por la falta de alumbrado. La caballería dió algunas cargas hasta desalojar de las barricadas á los amotinados.

Estos siguieron, en su huida, destruyendo cuanto encontraban á su paso e incendiaron los tranvías.

En diversas farmacias fueron curados siete soldados y tres oficiales heridos, algunos de ellos bastante graves.

Durante todo el día los intentos de asalto á varios edificios han sido constantes, aunque infructuosos por la estrecha vigilancia de la policía.

La casa editorial de Ferrer
Asegúrase que Ferrer tenía en su casa editorial por valor de dos millones de pesetas en ciento diez mil volúmenes que se suponen han sido destruidos.

La excitación aumenta en París. Siguen haciéndose detenciones.

Se dice también que Ferrer tenía hecho un seguro en vida por valor de ochenta mil pesetas á favor de Soledad Villafranca.

En los círculos políticos
Hoy han estado animadísimos los círculos políticos.

El tema principal le han constituido las noticias relacionadas con las manifestaciones que, á consecuencia de la ejecución de Ferrer, se han realizado en varias ciudades europeas.

Los ministros de Estado, Gobernación y Guerra, han conferenciado extensamente con el señor Maura.

Después volvió el señor Allende para facilitarle los últimos informes recibidos.

Conferencia Telegráfica.

Primera

MADRID 15

De Barcelona

Por virtud de no haber muerto dentro de la religión católica, se asegura que el cadáver de Ferrer ha sido enterrado en el Cementerio civil.

En un Consejo de Guerra celebrado ayer para juzgar al detenido Agustín García, el fiscal solicitó le fuera impuesta la pena de tres años de prisión.

De Roma

Dicen de la capital de Italia que el alcalde Mr. Nathan, jefe supremo de la masonería, ha publicado un manifiesto con motivo del fusilamiento de Ferrer.

Las embajadas de España en el Quirinal y Vaticano se hallan vigiladas, habiendo tomado algunas precauciones ante el temor de que los anarquistas pudieran causar disturbios.

De París

El presidente del Consejo de Ministros celebró ayer detenida conferencia con el prefecto en la que se acordaron las medidas necesarias para evitar se repitan los sucesos de ayer por las turbas anarquistas.

EN VENTA DE BAÑOS

ANCIANA MUERTA

Ampliando la noticia en que damos ayer cuenta del desgraciado suceso ocurrido en la estación de Venta de Baños, vamos á dar hoy los detalles del mismo.

Cómo ocurrió el suceso

Parece ser que á las 10:30 de la mañana se hallaba haciendo maniobras la máquina 157, cuando atravesó la vía una mujer, el maquinista se apercebíó e hizo pitar á la máquina varias veces sin que la mujer se diera cuenta de ello (pues era sorda) y sin poder contener la marcha de la locomotora ésta pasó por encima de aquella desgraciada dejándola muerta en el acto.

Se cree que la anciana venía de una huerta próxima de cortar unas berzas (pues al lado del cadáver se encontró un saco con dicha hortaliza y un hacha y al cruzar la vía, no vió á la máquina que venía por ella, y apesar de los esfuerzos del maquinista no pudo evitar la desgracia.

La máquina era conducida por el maquinista Eugenio Martín Perrote y fogonero Justo Díez.

Como quedó el cadáver

Entre las vías de Palencia y general, quedando el cuerpo entre las ruedas primera y segunda de la máquina con el brazo derecho y pierna izquierda separadas del tronco.

Se dió conocimiento al jefe de la estación, á la guardia civil y á las parejas de seguridad.

Pera dar paso á los trenes el jefe de la estación ordenó se retirara de la vía el cadáver hasta que se presentase

El Juzgado

Personado el Juzgado acompañado del médico de Baños que certificó de la defunción, del señor juez ordenó el levantamiento del cadáver, que en una camilla fué trasladado á Baños por cuatro empleados de la compañía.

Identificación

Fué identificada por varias personas, se llamaba Eustaquia Bancó, de 79 años de edad, natural de León y vivía en Villaramiel (Palencia).

Esta desgraciada anciana se hallaba pasando una temporada en el pueblo de Baños, al lado de un hijo empleado en el recorrido.

PARA LOS HERIDOS EN MELILLA

La Junta local de Damas de Baltanás organizada con objeto de arbitrar recursos en favor de las familias de los muertos y de los heridos en la campaña de Melilla, han enviado á esta Junta Provincial de Palencia la cantidad de 255 pesetas recaudadas con tal objeto; en ocasión muy reciente envió 50 pesetas producto de una función organizada por entusiastas elementos de aquella localidad. Es digno de encomio este resultado obtenido, que revela á los habitantes de aquella comarca no son indiferentes las penalidades de nuestros valientes soldados.

La Junta de Señoras de Madrid acaba de enviar la respetable suma de 1.000 pesetas á la madre de un teniente, que reside en Magáz, el cual murió derramando su sangre por la Patria en los últimos combates de Melilla.

La Presidenta de esta Junta Provincial en nombre de las demás Señoras que la componen, encarece de todas aquellas personas, que todavía no figuran en la lista de los donantes, contriuyan en la medida de sus fuerzas á aumentar la suscripción iniciada, en beneficio de nuestros hermanos que sufren víctimas de su heroico comportamiento; y una vez reunidos estos fondos, poder enviarlos á la Junta Central de Damas á la mayor brevedad.

El festival patriótico de Valladolid

Según noticias particulares y lo que dice la prensa de la vecina capital no quedan ya ni palcos, ni barreras, ni balconillos, ni gradas, ni localidades de los tendidos 1 y 8.

Han sido desenszonados los dos toros de Vergara, el uno berrendo ensabanado y el otro negro.

Bombita, telegrafió ayer desde Zaragoza diciendo que había salido sin novedad de la corrida de los miras, última que tenía que torear y que le reservaran algunas localidades.

También han solicitado telegráficamente algunas, el Sr. Director de Obras públicas don Abilio Calderón, los rivisteros madrileños N. N. Don Modesto y don Fernando Guillis y otras conocidas personalidades.

La señora Marquesa de Squilache, á la cual se prepara un recibimiento magno, llegará en compañía de Benliure y los duques de Vergara y de la Victoria el domingo en el rápido de las 2:26.

Desde la estación, se dirigirá á la Plaza de Toros por la Avenida de Alfonso XIII, Plaza y Paseo de Zorrilla, acompañada por la Junta de damas que preside doña Margarita Maura de la Cuesta, las autoridades locales y una Comisión del Club Taurino.

Terminada la corrida, marchará á Capitanía General donde se la han preparado habitaciones.

Las cuadrillas de Bombita y Chiquito de Bezoña lidiarán seis toros de las acreditadas ganaderías del Duque de Vergara, con divisa encarnada y blanca; uno con encarnada y negra, de don Joaquín Murry; otro, con azul y encarnada, del Conde de Santa Coloma y dos, con negra y blanca, de don Juan Manuel Sánchez de Carreras.

De Palencia son muchas las personas que piensan asistir al festival y no pocas las que ya tienen adquiridas localidades.

Creemos que la compañía del Norte debiera pensar en poner tren especial como en las corridas de Septiembre, pues el llamado gaudero puede ocurrir que llegue con retraso.

Una isla que debiera ser nuestra

Francia disputa á Méjico la posesión de la isla de Clipperton, pequeño promontorio oceánico que se encuentra un poco más allá del meridiano de la extremidad Sur de la Baja California.

El valor de la isla, de corta extensión escasa vegetación y pocos habitantes, no vale la pena de una discordia internacional; pero en cambio como estación marítima constituye un admirable punto estratégico.

Alega Francia que un almirante suyo en una de sus expediciones por el mar

oceánico, descubrió la isla, trazó su carta ó mapa y la anexionó á Francia, y Méjico dice que dicha isla formó parte de Nueva España, reconociendo la independencia de Méjico, que tomó posesión efectiva de ella, hace ya muchos años.

El pleito está en manos del Rey de Italia, á cuyo arbitraje ha sido sometida la cuestión, y actualmente el ministro de Estado Mejicano, Sr. Gamboa, está en Italia para presentar al rey Víctor Manuel los comprobantes del derecho de Méjico.

No es que entendamos nosotros que España debe ser un tercero en discordia, pues realmente esa isla no puede sernos de gran provecho á los españoles, pero en realidad, si España formulase pretensiones sobre su posesión sería difícil poderlas desconocer.

La isla de Clipperton, que tiene una latitud de 10° Norte y una longitud occidental de 115° y es de origen volcánico, perteneció á Nueva España en los tiempos coloniales, y era estación de escala para los buques que viajaban por las costas occidentales de Méjico y de los que se dirigían á las islas filipinas.

Es, por consiguiente, esa isla un residuo olvidado de la soberanía de España en América, de la cual se posesionó Méjico porque nuestra nación no se la quiso disputar al hacerse independiente, lo cual no quiere decir que fuese suya.

AYUNTAMIENTO

En segunda convocatoria ha celebrado hoy sesión la corporación municipal bajo la presidencia del Sr. Martínez de Azcoitia, y con asistencia de los concejales Sres. Diéguez, Ortega Romo Polanco, Monteoliva, Durán, Gallego, Casañé, Tejerina, Nieto, Alonso, Olmo, y González.

Despacho ordinario

En este se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se da lectura al informe de la Comisión de obras respecto á la liquidación de las de abastecimiento de aguas acordándose designar á la Comisión de policía rural para que haga la recepción.

Se lió cuenta del proyecto de presupuesto extraordinario para la aplicación de los fondos del empréstito al pago de las obligaciones á que están destinadas, acordándose aprobarlas por lo que al Ayuntamiento afecta, sin perjuicio de lo que diga la junta municipal, al someterse á su aprobación.

Se acuerda pasar á informe de la comisión de policía urbana y Sr. Arquitecto la instancia de D. Evilasio Yagüez, solicitando permiso para revocar la fachada de la casa número 24 de la calle de la Parra y la de D. Isidoro de Fuentes, para reformar la fachada de la casa número 14 de la calle de Barrionuevo.

Se acordó igualmente pasar á informe de la comisión correspondiente y señor Capellan las instancias de doña Florencia Alvarez y D.ª María Concepción Romo, solicitando sepulturas á perpetuidad en el cementerio general y de D. Marcial Polo, solicitando cerrar con columnas y barras de hierro, una sepultura.

Se acordó adicionar en el padrón de vecindad á Nicasio Calvo que lo solicitaba.

Quedó enterada la corporación, de haberse publicado en el Boletín el anuncio de la tercera subasta para el arriendo de los pastos del monte de esta ciudad.

Lo quedó igualmente, de la circular del Sr. Gobernador publicada en el periódico oficial de hoy, sobre la necesidad de la ocupación de la casa número 6 de la plaza de la Independencia.

Ruegos y preguntas

El Sr. Durán dirigió uno á la presidencia por no hallarse presente el presidente de la Comisión de Policía rural, acerca de la necesidad de poner en condiciones de seguridad un pozo que se halla abierto en el monte viejo de la ciudad, próximo á la casa pequeña y que tal como hoy se halla puede ser causa de que se lamente alguna desgracia.

El señor presidente ofreció atender el ruego.

El Sr. Olmo, expuso que anoche, entre nueve y diez, por virtud de haberse arrojado á la vía pública aguas sucias frente á la casa número 62 de la calle Mayor principal, se hacia imposible pasar por dicho sitio.

La presidencia ofreció enterarse é imponer el oportuno correctivo.

El Sr. Casañé, indicó la conveniencia y necesidad de que el colector que se está construyendo desde la calle del Marqués de Albaida, debiera prolongarse hasta más allá de la fábrica de harinas la «Julia» para de este modo no perjudicar intereses particulares y alejar más el desagüe de las inundaciones que arrastran las alcantarillas.

El Sr. Presidente, manifestó que el llevarle hasta el punto señalado por el Sr. Casañé costaría á la Corporación otras 37.000 pesetas más y que él por su parte creía ser bastante por ahora el alejamiento de las materias fecales ya que en el punto que ha de desaguar no hay vecindario.

El Sr. Casañé, insistió en su manifestación de la que se hicieron eco los Sres. Nieto y Ortega Romo, por haber tenido como el Sr. Casañé ocasión de apreciarlo sobre el terreno.

El Sr. Presidente, insistió de nuevo en cuanto dijo anteriormente, si bien indicó que la nueva reforma podría ser estudiada para más adelante ya que hoy no se contaba con medios para acometerla.

Dándose con esto por terminada la sesión.

Sobre el robo de alhajas en el tren

Hemos tenido ocasión de hablar con el Sr. Barrios, D. José, sobre el robo de que dimos cuenta en nuestro número de anoche y según tan auténtico testimonio resulta que lo ocurrido acaeció de muy distinto modo, pues ni es cierto que el robo fuese notado después de ocurrido puesto que se verificó arrancando el ladrón el cabás ó maletín de manos de la distinguida señora del señor Barrios, ni es cierto que funcionasen los timbres de alarma del tren, ni que éste se detuviera, ni otros particulares sino que lo ocurrido fué lo siguiente:

Regresaban los Sres. de Barrios de Loyola, donde el Sr. Barrios ha construido un chalet para residencia de verano, en un tren rápido y en unión de otras cuatro ó cinco personas en un coche de primera que tenía corredor por uno de los lados: llegó el tren á la estación de Quintana y al ponerse nuevamente en marcha se abrió á muy poco, cuando aun no llevaba el tren gran velocidad, la portezuela del lado opuesto á la del corredor ó pasillo, y un hombre alto y con parte de la cara tiznada de negro sujetándose él con una mano al asiento fijo en el interior del coche alargó rápidamente su brazo hasta asir el cabás que la señora Sr. Barrios llevaba en el asiento á su lado, todo sin penetrar este sujeto en el coche sino manteniéndose en el estribó.

La señora defendió el cabás agarrándolo y gritando «ladrones» pero tal era la fuerza de la iron que la pobre señora viendo que habia de ser arrastrada y temerosa de caer por la puerta que estaba abierta abandonó el cabás y el ladrón huyó con él.

Todo esto fué obra de tal rapidez que los demás viajeros que iban dormidos, aunque se incorporaron al grito de ladrones! ya nada pudieron impedir. El Sr. Barrios no estaba en el coche por haber salido al pasillo momentos antes y nada vió: afortunadamente las personas, incluso la señora del Sr. Barrios, no pasaron más que el susto consiguiente del que en breve se repusieron sus ulteriores consecuencias.

Se trató de hacer detener el tren por los timbres de alarma; pero no se logró porque los cuatro ó cinco á que se acudió por viajeros de varios departamentos no funcionaban y el tren no se detuvo hasta Quintana, en que tiene su primera parada desde Villodrigo, así que ni por la Guardia civil, si iba, ni por nadie fué reconocido el tren.

Llegado éste á Quintana se dió cuenta de lo ocurrido al Jefe de la Estación por el Sr. Barrios y el Senador Sr. Casañé.

pales y otros, voceándose además por muchos viajeros en demanda del Jefe y de Guardia civil, mandando é te in- mediatamente un nozo á Quintana re- clamando á la Guardia civil. Se formu- ló la reclamación por el Sr. Barrios en lo la reclamación y hecha ésta en el libro de Quintana y hecha ésta en el libro de Quintana y hecha ésta en el libro de Quintana...

Por todo esto y no haber visto el Sr. Barrios en la Estación de Quintana ningún Guardia civil es de creer que no iba tal guardia en el tren ó que se les pasó desapercibido el suceso.

UNA BODA

En la elegante y artística capilla particular del Palacio episcopal, se ce- lebró ayer á las seis de la tarde el en- lace de la bellísima Srta. Basilia Cayón Puertas, hija de nuestro amigo el re- putado y prestigioso médico de esta localidad D. Cayo, con el ilustrado joven D. Gabriel Cayón, Juez de 1.ª instancia de Tordesillas, hijo del Te- sorero de Hacienda de Santander don Gabriel Cayón, y que también cuenta en esta ciudad numerosas simpatías y amistades por el mucho tiempo que permaneció entre nosotros desempe- ñando importantes cargos en las ofici- nas de Hacienda.

La novia estaba verdaderamente en- cantadora realzando su natural belleza con un tocado tan sencillo como ele- gante; vestía traje blanco de piel de seda con adornos de escama de nacar y encaje salpicado de azahar y preñi- do con valiosas joyas y cubierto con el simbólico velo de los desposados. El novio vestía de rigurosa etiqueta.

Bendijo la unión el Ilmo. Sr. Obis- po á quien asistían los sacerdotes seño- res Secretario de Cámara y Mayordomo del Palacio, revistiendo el acto gran solemnidad y desempeñaron el cometido de padrinos el padre del novio y la madre de la novia la respetable dama D.ª Juana Puertas, representada por en hija Inocencia Cayón de Calderón.

Terminada la ceremonia religiosa y extendida el acta del Registro civil en uno de los salones de Palacio en la que firmaron como testigos D. Eduardo Romero ex-alcald de Valladolid y los parientes de la novia D. Valentín Cal- derón Martínez y D. Porfirio Baha- monde, los invitados que no lo eran más que las familias de los contrayentes se trasladaron en los carruajes al efecto dispuestos en la misma forma que ha- bían acudido á Palacio, á casa del padre de la novia donde fueron obsequiados con un espléndido y selecto banquete admirablemente servido por el Hotel Continental con arreglo al siguiente menú:

- Consommé Royal.—Lubina y lan- gostinos mayonesa.—Solomillo mecha- do Financier.—Jamón y perdiz trufada al aspic.—Espáragos salsa mousseli- ne.—Pollo asado. Ensalada.—Capuchi- na.—Queso crema helada.—Postres.—Jerez Misa, Rioja L. Heredia.—Cham- pagne Clicquot.—Café, Habanos y Li- cores.

Terminada la comida los novios se dispusieron para emprender el viaje á San Sebastian, Lourdes y Biarrit para donde salieron en el correo de las doce de la noche.

Los deseamos perpetua luna de miel. La falta de espacio nos impide pu- blicar la extensa lista de regalos reci- bidos por el nuevo matrimonio.

DOS SUCESOS

Muerto en una yesera

En el pueblo de Cevico de la Torre ha ocurrido un desgraciado accidente. Según noticias que nos comunican de dicho pueblo, hallándose trabajando en una yesera en el sitio conocido por el Cristo, el joven de 11 años de edad llamado Pelayo Ruiz de la Hera, se hundió parte de aquella, cogiendo de- bajo al desgraciado Pelayo que quedó muerto en el acto. Dado cuenta del suceso al Juzgado este se personó en la yesera ordenando el levantamiento del cadáver.

Cogido por el tren

Anteayer á las doce de la mañana en el kilómetro 361 de la línea de San- tander y frente al pueblo de San Cris- tóbal intentó subir á un tren de mer- cancias el niño Abad Calvo Alonso, de 9 años de edad, con tan mala fortuna que fué cogido por la pierna derecha la cual le destruyó por completo. La infeliz criatura hállase en estado grave.

JUNTA provincial de socorros á reservistas de la provincia de Palencia

Cobros	Pesetas
Cobrado según listas ante- riores.	21.971'07
Pagos	
Pagado según listas anterio- res.	7.082'50
Al alcalde de Renedo de Val- davia para pago de tres so- corro.	34'25
Al de Hérmides de Cerrato para pago de un socorro.	7'50
Al de Palencia para pago de siete socorros.	135
Total pagado.	7.259'25
Resumen	
Cobros.	21871'07
Pagos.	7259'25
Existencia en Caja.	14.611'82

Conferencia Telegráfica

Segunda
MADRID 15
De la Campaña

Desde Melilla comunican á esta agencia que reina tranquili- dad en el campamento.

Han embarcado para Málaga el general Borbón con su hijo varios heridos y la comisión de Zaragoza, que llegó hace unos días.

El hijo del general se halla en un periodo de franca convalecencia.

El general Tovar comunica que desde Sidi Musa se han he- cho disparos sueltos sin impor- tancia.

No se sabe nada nuevo de Ze- luán, y si solamente que el con- voy diario fué ligeramente hosti- lizado.

El tiempo es hermosísimo.

Sábase que en el día de ayer se activó mucho el montaje de la batería de Saint Chamout en las crestas de Nador, y que ha princi- piado á prestar servicio la guar- dia civil en Zeluán.

Los cañones de Tanima hicie- ron varios disparos sobre un grupo de Pacos que hostilizaban el convoy de Nador á Zeluán.

Han sido trasladadas á Nador y Zeluán las baterías del campa- mento del Hipódromo y fuerte de Camellos, quedando en estos puntos únicamente obuses de 15 centímetros, enfilados hacia las laderas del Gurugú.

Créditos para la guerra

El ministro de Hacienda pide para atenciones de la campaña créditos por valor de 60 millones de los que van gastados hasta ahora 50, y el resto que conside- ra preciso para la terminación de la guerra.

Los disturbios de París

Sa ha observado que las puer- tas de la Sucursal del Comptour que se hallan cerradas, así como las de varias tiendas, presentan señales de fractura, probando este hecho que entre los manifes- tantes iban numerosos apaches que querían aprovechar la oca- sión de los desórdenes, para in- tentar el saqueo.

NOTICIAS

Desde el día 25 del corriente de nue- ve de la mañana á dos de la tarde se abrió el pago de las mensualidades de Julio y Agosto últimos para las amas de cría externas que lactan ó tienen á su cuidado niños procedentes de los es- tablecimientos provinciales de Benefi- cencia.

También se pagarán las pensiones de lactancia concedidas á niños de particu- lares y socorros á domicilio de los mis- mos meses.

En breve se publicará en el Boletín Oficial, una circular de la Delegación de Hacienda, referente á la presentación por los alcaldes de las certificaciones del 20 por 100 de pesas y medidas.

Esta mañana falleció en esta capital, á la avanzada edad de 78 años, la vir- tuosa y cristiana señora D.ª Padencia- na F. Lomana González, cuyo cadáver ha sido conducido esta tarde al Cemen- terio después de los funerales que por su eterno descanso se celebraron en la iglesia de San Lázaro.

El entierro ha constituido una senti- da manifestación de duelo, demostra- ción de las muchas relaciones con que cuentan entre nosotros los señores de Mazo y F. Lomana, y muy especial- mente nuestro querido amigo el oficial de la Diputación D. Mariano del Mazo, á quien como á toda la respetable fa- milia de la finada, acompañamos en el justo dolor que les produce la desgracia.

Previos brillantes ejercicios que han merecido del tribunal la calificación de sobresaliente, ha obtenido el grado de licenciado en Derecho, en la Universi- dad de Valladolid, nuestro paisano el estudioso joven D. Isidoro Velarde García, á quien enviamos nuestra en- horabuena, deseándole muchos triunfos en su carrera.

Ha ingresado en el Hospital Militar de Málaga, procedente de Melilla, el soldado del batallón de Arapiles, Anto- nio González, natural de esta capital.

Por la Guardia civil de Alar del Rey ha sido detenido en dicha villa Ventu- ra Antolín Expósito, prófugo del reem- plazo de 1907.

Por real orden de 4 del actual han sido autorizadas las compañías de fe- rrocarriles para establecer una nueva tarifa especial X núm. 17 para excu- siones con billetes sencillos de ida y vuelta ó en trenes especiales y para transportes destinados á espectáculos públicos, carreras de caballos, regatas concursos hípicas, colomáticos y ex- posiciones.

Por el alcalde de Astudillo se convo- ca á un representante de los ayunta- mientos del partido judicial, para que concurra el día 26 del corriente á fin de discutir y aprobar en su caso el pre- supuesto carcelario.

El ayuntamiento de Villagimena tie- ne terminado y expuesto al público por término de ocho días el expediente de concursos gremiales para el año pró- ximo.

A las Señoras y Señoritas

Magdalena ha regresado de París con las últimas novedades en sombreros para la próxima temporada, lo que pone en conocimiento á su numerosa clien- tela.

Mayor 106, entresuelo.—Palencia

Pérdida

Se agradecerá á la persona que se haya encontrado dos sortijas que an- teayer se perdieron en la plaza de Abastos, una de lanzadera con tres bri- llantes y la otra con uno, ambos mon- tados al aire, las entregue en la admi- nistración de este periódico donde se dirá á la persona que pertenecen quien lo gratificará.

STOMALIX
es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor **TÓNICO DIGESTIVO** que recetan los médicos para la cura- ción de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de ESTÓMAGO
acacias, aguas de boca, vómitos, in- digestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliote á quien lo pida.



LOCIÓN ANTISEPTICA
PERFUMADA
Contiene la caída del cabello
DE VENTA
En farmacias, perfumerías y droguerías
Dres. Alvarado y Alvarez
OCULISTAS
Consulta diaria de 11 á una, Barrionuevo, 29

MERCADOS

Palencia, 15.—El día de hoy ha ama- necido un poco fresco y con ligeras nubes en el cielo. Después ha despejado y luce el sol del otoño.

En el campo siguen las labores de la vendimia y de la sementera; aquella, verifi- cándose sin interrupción, pues el tiempo es bueno, y la segunda, llevándose á cabo en malas condiciones, por no tener la tierra humedad.

A medida que se va vendimiando, nota- se que las cepas arrojan poco fruto y este menudo.

Los precios de los cereales sin altera- ción pagándose la fanega de trigo á 47 rs., la de centeno á 32 y la de cebada á 26.

Valladolid, 14.—Las ofertas de trigo de la plaza son 48'50 y de Rioseco á 47'50. La entrada por el Canal fué 400 fanegas á 48 y por el Arco, nulas. Piden aquí por el centeno á 33 y de Peñafiel á 31. Se ofrece cebada á 27'25. Las ofertas de avena son á 19.

Rioseco, 14.—Entrada de hoy 100 fa- negas de trigo, pagado á 46'50 y 47 reales las 94 libras. Ofertas retraídas y la ten- dencia continúa firme. Temporal variable.

Barcelona, 13.—Se ha vendido trigo de Berlanga y Salamanca superior, Roa y Aranda á 48; Peñafiel á 48'25. Llegaron 12 vagones trigo, 1 arbejones y 1 centeno.

Boletín Religioso

Sábado.—San Florentino, San Ambrosio, San Saturnino y San Galo. En las Carmelitas continúa el Mes de Santa Teresa á las cinco de la tarde.

Conferencia Telegráfica

Tercera
MADRID 15

Tranquilidad en Melilla

Al salir el Sr. Maura de pala- cio nos aseguró que de Melilla no hay otras noticias que las que reina tranquilidad.

El Parlamento

Hablando de la apertura de Cortes, nos dijo vamos á inaugu- rar una vida parlamentaria que confío será tranquila y fructífera.

Los disturbios en París

Al preguntarle noticias del ex- tranjero, nos dijo que nada nue- vo conocía, y que respecto á Es- paña reinaba tranquilidad, pero que con tanto jaleo los sucesos del extranjero, terminariamos por bailar todos.

No estuvo en Palacio

A otras preguntas, negó en ab- soluto el presidente que estuviera en el Regio alcázar en la madru- gada de anteayer.

Firma

La del ministro de Fomento se ha reducido á varios ascensos de ingenieros de minas.

Visitas regias

El Rey ha recibido hoy en audiencia á numerosos jefes y oficiales de la guarnición.

Los gastos de la guerra

Mañana leerá el Sr. Besada en las Cortes el proyecto de medios para pagar los gastos de la cam- paña de Melilla que considera precisos hasta fin de año, lleván- dose gastados hasta ahora cua- renta millones.

Calculando que seguirán en Melilla 46.000 hombres, los gas- tos hasta fin de año ascenderán á sesenta y ocho millones.

Confía el ministro que con su proyecto podrá recaudarlos en dos meses y en caso contrario con solo recaudar diez y ocho millo- nes tendría suficiente, pues cal- cula un superávit en los presu- puestos actuales de cincuenta millones.

Se ha mostrado reservado has- ta mañana decir los medios que propone para obtener estos re- cursos.

Escándalo municipal

En la sesión de hoy del Ayun- tamiento que ha presidido Maz- zantini, Pablo Iglesias quiso ha- blar acerca del fusilamiento de Ferrer.

Mazzantini negóse á ello y con este motivo los socialistas y repu- blicanos promovieron un gran escándalo.

GRAN JOYERIA PLATERIA Y RELOJERIA

Mayor pral. 70. — **DIEZ.** — Esquina al Patio Castaño

PALENCIA

Esta antigua y acreditada casa ofrece a su clientela, un gran surtido en relojes de todas clases en pared y bolsillo en las mejores marcas conocidas.

Gran surtido en **JOYERIA Y PLATERIA**

últimos modelos creados a precios sin competencia.

Especialidad en artículos propios para bodas.

Gran surtido en **Pulseras de pedida**

JOYERIA — DIEZ — PLATERIA

Mayor pral. 70

Esquina al Patio de Castaño

Palencia.



LA SASTRERIA MODELO DE

BLANCO Es la casa que mayor surtido presenta en ropas

Tiene los últimos modelos en Gabanes, Capas, Pellizas y Trajes para Caballeros y Niños.

VICTORIANO BLANCO

107 MAYOR PRINCIPAL, 107

PALENCIA

VÍCTIMAS DE LA DESGRACIA

El que quiera poseer los secretos del amor que la mala estrella le deje, ganar en juego y loterías, destruir ó echar un hado, aplastar a sus enemigos, tener suerte, riqueza, salud, belleza y dicha, escriba al mago **MOORYS'S**, 16, rue de l'Echemquier, Paris, que envía gratis su curioso librito.

Compañía de Navegación a Vapor HOULDER



Servicio rápido de Vapores

entre Santander y República Argentina

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

saldrá de Santander el 31 de Octubre, el magnífico vapor de gran porte

URMSTON GRANGE

Admite carga y pasajeros de 1ª y 2ª clase.

Precio del pasaje a Montevideo y Buenos Aires en 3ª clase, 200 pesetas y 1 de impuestos.

La acomodación para pasajeros de 3ª clase está en la cubierta superior y los camarotes dormitorio en la cubierta inferior. La ropa de cama, como también los accesorios de mesa, se proveen gratis para el uso durante el viaje. Se llevan cocineros y camareros españoles y se dan cuatro comidas por día. El vino en estas comidas se provee gratis. La asistencia médica y farmacéutica se facilita gratis a los pasajeros.

Para informes en general dirigirse a su consignatario en Santander

D. Antonio V. Basterrechea

Muelle, núm. 6. — Teléfono núm. 41

NOTA IMPORTANTE — En esta Agencia se facilitan Impresos en los que se detallan los documentos que necesitan los pasajeros para embarcarse conforme con la nueva Ley de Emigración.

SEMBRADORAS

NO HAY COMO "LA NACIONAL"
de los Sres. Jorge Martín é Hijos, de Alaejos. — Depósito central del Norte: Don Sancho, 19. — **PALENCIA**

La sembradora NACIONAL, perfeccionada, es sin duda alguna la mejor que se conoce; se construye de 7 y 9 rejas, su precio es económico, la construcción es solidísima y esmerada, las puntas ó rejas son de acero y recambiables, cuatro veces aprovechables, y pueden usarse por los dos extremos; el bastidor es de pletina de ángulo de acero, las ruedas tienen bujes de recambio, las rejas pueden ponerse en una ó dos líneas, el embrague es muy sencillo y seguro, las manejan bien dos caballerías.

También tenemos a disposición de nuestros favorecedores un gran surtido en bisurcos, trisurcos, cuatrísurcos, rodillos, desterronadores de discos lisos y de estrella (fáciles de manejar y conducibles por los caminos más estrechos), gradas de estrellas giratorias, arados de todas las clases, (entre estos los especiales para terrenos pedregosos y con piqueras) norias, los renombrados bujes de Alaejos, toda clase de piezas de recambio y otra infinidad de instrumentos propios en la agricultura.

Para pedidos y catálogos al representante **Perfecto Pollos**, Don Sancho, 19, Palencia.

Gran Fundición de metales

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, a precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción e instalación de para-rayos

MOISÉS DIEZ. — Palencia

Frente a la Estación

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.²

SE COMPRAN METALES VIEJOS

Arriendo de pastos

Se arriendan los del monte «Balleña», sito en término municipal de Balleña de Río Pisuegra, con buenas pasturas corraliegas y cuarto para los pastores. Para tratar, con el propietario D. Manuel Polanco, en Santoyo.

AMA DE CRÍA

Casada, de 27 años; desea criar en casa, en Villalobón, á donde pueden dirigirse á Emeterio Vélaz.

Patatas

Se vende una partida de clase superior, amarilla, en el Parador de la Estrella. Don Sancho, 8, Palencia.

SE VENDE

Una casa en la calle de Pedro Espina, de esta Ciudad. Del precio y condiciones, enterarán en la Notaría de D. Aniano Masa.

Cochero

Se desea uno entendido, en la Catedral, 16, darán razón.

GRAN FONDA LA RIOJANA

BONIFACIO LERMA

Esparteros, 8, MADRID (A diez pasos de la Puerta del Sol)

Esta casa está en competencia con las de su clase

Gabinetes elegantemente amueblados, timbres y luz eléctrica, toda clase de comodidades, á los precios siguientes:

Pisos 1.º y pral., desde 4 á 6,50 pesetas, según la habitación.

Desayuno: Café ó Chocolate.

Almuerzo: Cuatro platos, vinos y pastas, frutas, quesos y pastas.

Comida: Cinco platos, ídem, id., id.

Piso 4.º, á 3,50 pesetas, servidos allí.

Desayuno: Igual al anterior.

Almuerzo: Tres platos, pan, vino y postre.

Comida: Cuatro platos, ídem, id., id.

Mesas independientes

NOTAS — Esta Casa no tiene Sucursales. No fiarse de nadie en las estaciones, donde muchos, valiéndose de engaños, intentan disuadir á los viajeros yayar á la casa donde se dirigen

ESTUCHES DE PAPEL

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

Gran fantasía y novedad

Alonso Hijos. — Mayor principal, 71.

OSRAM

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico.

La SUPERIORIDAD reconocida á la lámpara OSRAM sobre todas sus similares es por

1.º La economía en el consumo (1 vestio por bujía, garantizado).

2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.

3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4% después de 1.000 horas de funcionamiento.

4.º La larga duración (1.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de Electricidad.



La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 10 á 1.000 bujías.

La lámpara OSRAM, intensiva, de 100 á 1.000 bujías, sustituye con mucha ventaja á los arcos voltaicos.

Concesionario con depósito para España

Mequinaria y materiales para instalaciones eléctricas

LEON ORNSTEIN. — MADRID

Mariana Pineda, 5

Almacén más importante en España en el ramo de electricidad

SOLUCION BENEDICTO

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos en acciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, pasión nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, ofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 4, Madrid.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

En Astudillo, Farmacia de Encinas. — En Carrión, Farmacia de Blanco. — En

Dueñas, Farmacia de Dueñas.

Artículos para carruajes

EJES Y MUELLES

MATERIAL COMPLETO

D. LIZUNDIA HIJO

Bilbao-Ledesma, 30. — Bilbao

Fídanse catálogos